


**OBJETIVO PRIORITARIO**

# Cae *El Viejón*, jefe operativo de La Barredora

**ELEMENTOS MILITARES Y DE SEGURIDAD** detuvieron en Jalisco al líder del grupo criminal que encabezara Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de seguridad de Tabasco

POR DAVID VICENTEÑO

Gustavo Botello Rodríguez, alias *El Viejón*, jefe operativo del grupo criminal La Barredora, fue detenido durante un operativo coordinado del Gabinete de Seguridad, llevado a cabo en Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco, informó ayer el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch.

La Barredora —grupo li-

derado previamente por Hernán Bermúdez Requena, secretario de Seguridad Pública de Tabasco durante la gubernatura de Adán Augusto López— operaba como generador de violencia en la zona del Bajío, con enfoque principal en Guanajuato.

*El Viejón* es un objetivo prioritario del gobierno de Guanajuato y del Gabinete de Seguridad, a quien se le vincula con una serie de delitos

de alto impacto.

Entre los crímenes por los que se le investiga están: extorsión, homicidio, distribución y venta de droga, privación ilegal de la libertad, robo de vehículos, robo de hidrocarburos y de autotransporte de carga.

García Harfuch afirmó que, con capturas de generadores de violencia que operan en la zona del Bajío, principalmente en el estado de Guanajuato, se ha logrado reducir la incidencia en el delito de homicidio doloso.

PRIMERA | PÁGINA 4



## DETIENEN AL VIEJÓN

# Gobierno da nuevo golpe a La Barredora

**GARCÍA HARFUCH afirma que era uno de los principales generadores de violencia en la zona del Bajío**

POR DAVID VICENTEÑO

david.vicenteno@gimm.com.mx

Gustavo Botello Rodríguez, de 32 años, alias *Viejón*, jefe del grupo operativo La Barredora, afín al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), fue detenido durante un operativo del Gabinete de Seguridad, en Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco, informó ayer lunes el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch.

La Barredora era el grupo delictivo que encabezaba Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco, durante la gubernatura del ahora senador Adán Augusto López.

“Resultado de trabajos de investigación e inteligencia, elementos de @Defensamx1, @SEMAR\_mx, @FGRMexico, @GN\_MEXICO\_, @SSPC-Mexico, CNI y @pazgobgente, detuvieron a un objetivo prioritario del @GabSeguridadMX

y del gobierno de Guanajuato, en Jalisco a Gustavo “N”, alias *Viejón*, jefe del grupo operativo La Barredora, afín al CJNG, vinculado en delitos como extorsión, homicidio, distribución y venta de droga, privación ilegal de la libertad, robo de vehículos, robo de hidrocarburo y de autotransporte de carga, además de agresiones contra grupos antagónicos y corporaciones principalmente en el Estado de Guanajuato”, detalló el funcionario en un mensaje en su cuenta de X.

García Harfuch afirmó que, con capturas de generadores de violencia, que operan en la zona del Bajío, principalmente en el estado de Guanajuato, se ha logrado reducir la incidencia en el delito de homicidio doloso.

“Su detención contribuirá a disminuir los índices de violencia en la zona del Bajío, principalmente en Guanajuato, donde era investigado

por hechos violentos como la colocación de mantas, homicidios, agresiones, amenazas y el robo de al menos 10 vehículos. Para disminuir los índices delictivos hay que detener a quienes los cometen; un ejemplo de ello es Guanajuato, donde tras la detención de objetivos prioritarios, entre febrero y agosto de 2025 se registró un descenso de 56.1 % en los homicidios”, explicó el titular de Seguridad y Protección Ciudadana.

La captura de Botello Rodríguez, *Viejón*, se realizó en Tlajomulco de Zúñiga, durante la ejecución de un cateo, a partir de los elementos de investigación recopilados por el Gabinete de Seguridad.

Al detenido se le vincula con los delitos de extorsión, homicidio, distribución y venta de droga, privación ilegal de la libertad, robo de vehículos, robo de hidrocarburo y de autotransporte de carga,

además de agresiones contra grupos antagónicos y corporaciones de seguridad, según las investigaciones.

A el *Viejón* se le señala como jefe operativo de La Barredora, en los estados de Michoacán, Jalisco y Guanajuato, ésta última entidad en donde se le vincula con amenazas, agresiones, perforación de ductos para tomas clandestinas y con la colocación de varias mantas en León de los Aldama, el día 12 de abril de 2025, con amenazas contra autoridades locales y unidades de la Guardia Nacional.

Junto con Botello Rodríguez fue detenida Edith Cárdenas Reyes, de 30 años, alias *Edy*; y se les aseguraron paquetes con cocaína, mariguana y crystal, cuatro armas de



fuego, una granada de gas, cargadores, cartuchos y equipo táctico.

Al *Viejón* también se le considera autor intelectual de un robo bancario y del robo de 10 vehículos de una agencia automotriz, en León de los Aldama, en el año 2023.

Para su captura se realizó un despliegue operativo en el Fraccionamiento Senderos de Monte Verde, en Tlajomulco de Zúñiga, para el cumplimiento de la orden de cateo, en el inmueble donde se le ubicó en las últimas fechas.

A la pareja detenida se le

informó sus derechos de ley y, junto con lo asegurado, fue puesta a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación legal; mientras tanto, el inmueble quedó sellado y bajo resguardo policial.



Fotos: Especial

Un operativo de fuerzas federales llevó a la captura de un cabecilla de La Barredora.